

## BAB V PENUTUP

### A. Kesimpulan

Berdasarkan pembahasan skripsi yang telah diuraikan dan digambarkan dalam setiap BAB maka peneliti akan menutup dengan memberikan kesimpulan penjelasan mengenai Penerapan Ekonomi Kreatif dalam Pengembangan Objek Wisata Gua Pancur di Desa Jimbaran Kayen Pati adalah sebagai berikut:

1. Penerapan ekonomi kreatif sangat berpengaruh dalam pengembangan Objek Wisata Gua Pancur. Hal ini bisa dibuktikan dari meningkatnya pengelolaan dan banyaknya para pedagang berasal dari warga setempat ikut berpartisipasi dengan menjual *memorabilia*. Secara tidak langsung mereka memperkenalkan kreatifitas khas dari sana. Mulai dari hal tersebut Objek Wisata Gua Pancur semakin ramai wisatawan dan selalu mengalami pengembangan yang signifikan dari fasilitas-fasilitas yang ada untuk menunjang kebutuhan para wisatawan.
2. Pemanfaatan ekonomi kreatif di Objek Wisata Gua Pancur ditunjukkan dengan memanfaatkan bentuk-bentuk dari ekonomi kreatif yaitu yang pertama *something to see* (sesuatu untuk dilihat), yang kedua *something to do* (sesuatu untuk dilakukan), dan yang ketiga *something to buy* (sesuatu untuk dibeli) di area lokasi Objek Wisata Gua Pancur. Kemudian ditunjukkan dengan pemanfaatan alam yang dahulu pernah terbengkalai, kegiatan pelatihan-pelatihan usaha dari Dinas Pariwisata untuk warga sekitar, dan kegiatan sosialisasi dari pihak pengurus Objek Wisata Gua Pancur guna untuk meningkatkan pengembangan objek wisata dan perekonomian di Desa Jimbaran dengan menggali berbagai potensi yang ada untuk mewujudkan tumbuhnya ekonomi kreatif di sana.

### B. Saran-Saran

Berdasarkan hasil dari riset dan kesimpulan yang telah diperkenalkan, para penulis menyampaikan saran atau ide yang dapat menambah pertemuan yang terlibat dalam riset ini.

Adapun ide-ide yang dapat disampaikan adalah sebagai berikut:

1. Bagi pihak pengurus/pengelola Objek Wisata Gua Pancur untuk selalu dapat memperhatikan kebutuhan para wisatawan dengan meningkatkan fasilitas, dan menjadikan lokasi wisata yang asri, nyaman dan indah. Serta selalu bekerja sama dengan penuh rasa tanggungjawab untuk mengembangkan dan mewujudkan Objek Wisata Gua Pancur menjadi Objek Wisata unggulan di Kabupaten Pati.
2. Bagi para pedagang Objek Wisata Gua Pancur untuk lebih giat dalam bekerja dan menciptakan produk-produk yang kreatif serta selalu berkreasi tanpa batas.
3. Bagi para pengunjung Objek Wisata Gua Pancur untuk selalu menjaga fasilitas yang ada ditempat wisata dan selalu menjaga kebersihan.

### **C. Penutup**

Segala puji syukur atas kehadiran Allah SWT yang telah memberikan kemudahan, arahan, dan bimbingan-Nya. Dengan tujuan agar penulis dapat melakukan pekerjaan dalam perencanaan skripsi ini. Penulis memahami bahwa skripsi ini sebenarnya memiliki banyak kelemahan, meskipun penulis telah berusaha dengan jujur. Hal ini dikarenakan keterbatasan kapasitas dan informasi yang dimiliki penulis.

Oleh karena itu, tiada kata-kata yang lebih unggul daripada gagasan dan analisis berharga dari semua pembaca untuk kesempurnaan skripsi ini. Harapan penulis, mudah-mudahan bisa memberikan dan mempersembahkan sebuah manfaat dan kontribusi positif bagi penulis ataupun yang lain yang dapat memetik ilmu, hikmah, dan pengalaman dari tulisan ini. *Aamiin Aamiin Aamiin Yaa Rabbal Aalamiin.*